

Genève

Une revue défend l'idée d'un revenu pour tous

Pasteur

275 words

16 February 2007

La Tribune de Genève

35

French

Copyright 2007 Edipresse. All Rights Reserved.

Le N° 1 des Cahiers sur le revenu de base est paru. Explications. Le N° 1 des Cahiers sur le revenu de base est paru. Explications. Un revenu assurant à chacun un minimum pour vivre dans la dignité, de la naissance à la mort et sans contrepartie: une idée farfelue? Pas tant que ça. Et pour tenter de faire émerger le débat au-delà de la sphère universitaire, le BIEN-Suisse* publie le premier numéro des Cahiers sur le revenu de base. On y trouve un texte signé Albert Jörimann défendant l'idée d'un revenu universel, inconditionnel, fédéral et d'un montant suffisant, estimé par l'auteur à 2500 francs.

«Il s'agit d'un point de vue, le débat est en cours», reconnaît Gabriel Barta, trésorier de l'association. «Mais tous, nous partons du principe que le lien entre travail et vie digne n'a plus lieu d'être. Tout simplement parce que le plein-emploi n'existe plus et n'existera plus jamais. La productivité est telle que la Suisse n'a tout simplement plus besoin que tous ses habitants travaillent 40 heures par semaine pour subvenir à ses besoins.»

Travailler moins pour travailler tous, pouvoir choisir entre activité rémunérée et bénévolat, avoir le droit de vivre et non plus seulement de survivre, telles sont quelques unes des perspectives offertes par cette «allocation universelle». Le débat ne fait que commencer.

*BIEN pour Basic Income Earth Network, réseau actif dans une vingtaine de pays. La revue peut être demandée à l'adresse BIEN-Suisse, CP 58, 1293 Bellevue.